



# COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Le 23 novembre 2023

Contacts

**Jean-Marie ROBERT**, Secrétaire national FGMM CFDT, 06 21 77 65 65

**Laure LAMOUREUX**, Secrétaire fédérale FCE CFDT en charge de la politique industrielle,  
06 10 54 02 16



## La CFDT déterminée à agir pour la filière automobile

Une soixantaine de représentants syndicaux CFDT de la filière automobile étaient réunis le 22 novembre. Objectifs : partager un état des lieux, échanger sur les stratégies des entreprises et les impacts des transformations à venir, dans le but d'actualiser notre plan de travail syndical sur l'automobile.

Les Fédérations Chimie Énergie et Métallurgie CFDT travaillent en synergie sur l'ensemble de la filière automobile. Les stratégies industrielles des entreprises et des groupes sont liées non seulement aux enjeux de leur branche professionnelle, mais de plus en plus à des enjeux de filière incluant toute la chaîne : constructeurs, fournisseurs et sous-traitants.

Dans le cadre de la transition écologique juste, toute la filière est transformée et la CFDT se saisit de cette question pour agir à tous les niveaux : dans les entreprises, dans les territoires, dans les comités stratégiques de filière, au niveau national, mais aussi européen.

Les enjeux sont multiples :

- L'autonomie stratégique doit prioriser la production par rapport aux besoins de demain en tenant compte des enjeux de mobilité.
- La question de la décarbonation est centrale, mais la compétitivité doit être protégée et responsable vis-à-vis de l'ensemble de la filière.
- La relation entre donneurs d'ordres et fournisseurs doit garantir une juste répartition de la richesse sur toute la chaîne de valeur.
- La transformation et l'évolution des métiers et des compétences doivent garantir l'employabilité des salariés dans les territoires en ayant recours au dialogue social
- L'innovation doit être soutenue en maintenant des activités de recherche et développement en France ou en Europe.
- L'attractivité de la filière et sa capacité à fidéliser les salariés sont nécessaires pour garantir l'avenir de l'automobile.

La clé pour réussir la transition écologique juste est d'anticiper les évolutions et les transformations. Cela ne pourra se faire qu'avec l'engagement de l'ensemble des acteurs de la filière et une volonté de transparence et de partage de toutes les parties prenantes.

La CFDT challengera les Directions d'entreprises dans tous les CSE où elle est implantée et portera ses revendications dans les territoires, au niveau national et européen pour trouver les voies et moyens pour sécuriser les parcours professionnels de l'ensemble des salariés de la filière.

La politique industrielle doit être au service de la transition écologique juste, intégrant les aspects de gestion durable des ressources, dans un nécessaire contexte de sobriété, respectant des standards environnementaux et sociaux élevés.